



Bonne Année 2022 et Meilleurs Vœux

Bien chers tous,

L'année 2021 s'en est allée, toujours perturbée par la crise sanitaire du Covid 19 qui affecte le monde depuis maintenant deux ans nous imposant prudence et gestes barrières peu propices à la convivialité et au bien vivre ensemble mais nécessaires à freiner la contamination.

C'est pourquoi, et vous le comprendrez, cette année encore nous devons annuler la cérémonie des vœux. J'aurais pourtant aimé partager ce moment avec vous, vous présenter l'équipe municipale qui travaille à mes côtés et échanger sur nos projets. Il faudra se montrer patient et attendre des moments plus sereins.

Les contraintes liées à la pandémie, il a fallu les appliquer au mieux, en particulier dans nos écoles et je remercie ici les équipes enseignantes et le personnel communal pour leur engagement, ainsi que les familles qui dans une large majorité respectent toutes les préconisations.

Au gré des vagues successives, nous avons dû nous adapter, renoncer à certains événements festifs, aux activités sportives et culturelles. Quelques moments ont quand même égayé cette année, et nous avons eu le plaisir de vous retrouver en nombre en juin lors de l'exposition des voitures anciennes au château de la Fontaine, au son de la musique des groupes rock présents, puis à l'automne lors des journées du patrimoine, de la brocante, de la randonnée d'octobre rose, de l'accueil des nouveaux habitants, événements que vous pouvez découvrir en images sur ce document. Un grand merci à tous les bénévoles, aux membres du conseil et au personnel communal qui rendent possibles ces moments de convivialité et de partage.

Depuis 18 mois, le conseil municipal est à l'œuvre, et nous essayons de communiquer au mieux avec vous par le biais de la page Facebook « mairie de Vaugrigneuse » qui compte 295 abonnés et, toutes les semaines, par la lettre d'infos et ses 332 inscrits. Si cela n'est pas déjà fait, n'hésitez pas à vous y inscrire. Nos conseils municipaux sont filmés, visionnables en direct ou en différé, et une dizaine de personnes suivent ainsi régulièrement les séances. Enfin, vous pouvez retrouver toutes les informations sur notre site internet.

Nous avons également commencé nos réunions de quartier afin d'être au plus près de vos préoccupations. Des réunions étaient prévues en janvier, elles sont reportées à une date ultérieure dont vous serez rapidement informés.

Durant ces premiers mois de notre mandat, de nombreux dossiers ont été traités ou initialisés, et des décisions importantes ont été prises :

Le projet de restructuration de l'école élémentaire est relancé, suite à l'abandon du projet instruit par le précédent conseil, beaucoup trop onéreux pour nos finances. Ce projet est nécessaire face à l'augmentation des effectifs. Il a d'ailleurs fallu, en urgence cet été, adapter nos locaux pour accueillir au mieux les 102 élèves et dans des conditions propices au non brassage des groupes-classes. Même si pour le moment les effectifs attendus ne le nécessitent pas, nous réfléchissons à la création d'une 5ème classe pour la rentrée prochaine.

La pression des effectifs est aussi sensible à l'école maternelle qui compte, depuis deux rentrées scolaires, trois classes dont l'une partage les locaux de la garderie maternelle avec l'accueil périscolaire.

Concernant les services périscolaires, depuis la rentrée, le portail famille permet une gestion simplifiée des réservations cantine et garderie. Une étude dirigée est également proposée tous les soirs. Enfin, nous avons choisi de mettre en place la tarification sociale des repas de cantine (moins de 1€), et plusieurs familles aux revenus modestes en bénéficient. Cette opération est subventionnée par l'Etat.

Notre village s'agrandit, se transforme, et nous sommes maintenant **1386 habitants** selon les chiffres donnés par l'INSEE, applicables au 1er janvier 2022. Cette pression démographique, nous la ressentons évidemment sur nos effectifs scolaires mais également sur le nombre de permis de construire instruits par nos services. L'**inventaire du Patrimoine** réalisé en 2021 par le Parc Naturel Régional de la Haute Vallée de Chevreuse dont nous faisons partie nous permettra de préserver au mieux les bâtiments remarquables de notre commune, et nous allons travailler à la **modification de notre PLU** pour un développement plus harmonieux de notre village.

Une des décisions importantes de ce début de mandat a été la **rétrocession de notre assainissement au Syndicat de l'Orge**. Si cette décision a une incidence non négligeable sur le prix de l'eau, elle était nécessaire au vu des travaux importants qu'il aurait fallu engager rapidement et dont le financement aurait lui aussi entraîné une augmentation de ces taxes. Depuis cette rétrocession, de nombreux travaux ont été effectués par le syndicat et le remplacement de la station d'épuration de Machery, en cours d'étude, est prévu pour 2023, pour un budget prévisionnel de 700 000€. Tous ces travaux sont entièrement pris en charge par le Syndicat de l'Orge à qui nous avons également rétrocédé l'entretien du réseau des eaux pluviales.

D'autres dossiers seront étudiés cette année :

Des études sur les actions à mettre en œuvre dans le cadre de la lutte contre le **ruissellement** et les **inondations** ont déjà fait l'objet de plusieurs réunions et seront poursuivies avec l'appui du PNR et du Syndicat de l'Orge.

La **mobilité** reste aussi un sujet primordial, axé en 2022 sur la sécurisation du trajet des élèves entre nos deux écoles, projet pour lequel nous avons obtenu une subvention. La signalisation au sol devrait également être restaurée cette année dans le village.

Nous attendons toujours la réalisation de la **voie douce entre notre village et la gare autoroutière**, dossier géré par le département. Ce projet est en phase d'acquisition des terrains, la déclaration d'utilité publique ayant été approuvée par Monsieur le Préfet.

Le Parc Naturel Régional nous accompagne également sur l'**aménagement d'espaces verts dans le village** et engage à nos côtés une réflexion sur le devenir de nos installations sportives (stade, gymnase, terrains de sport) avec pour but la réalisation d'un **pôle de loisirs** dans ce périmètre.

De nouveaux services vous sont accessibles : la **machine à pain** située près de la mairie et l'épicerie connectée, la **Boxy**, qui a trouvé sa place sur le parking du gymnase. Un **camion pizza** devrait bientôt vous proposer sa production.

Enfin, nous espérons vous retrouver nombreux lors des différentes manifestations que nous comptons bien vous proposer cette année, si la situation sanitaire nous le permet.

En attendant, les membres du Conseil Municipal se joignent à moi pour vous adresser ainsi qu'à vos proches nos meilleurs vœux de bonheur, de réussite et surtout une excellente santé. Que cette nouvelle année soit pour tous synonyme de joie, de sérénité et de convivialité retrouvée.

Bien à vous

Thérèse BLANCHIER,

Votre Maire

Ce document, imprimé à la CCPL, est distribué exceptionnellement à l'ensemble de la population de Vaugrigneuse. Les impressions papier sont désormais réservées à nos aînés

Pour recevoir nos informations, inscrivez-vous sur le site internet de la commune : www.ville-vaugrigneuse.fr

Ça s'est passé en 2021

Exposition
voitures anciennes



Babybroc



Stand Caisse des Écoles
à la Brocante du CSMV

Journées du
Patrimoine



École élémentaire
Les travaux réalisés cet été



Accueil des nouveaux habitants



Randonnée Octobre Rose
Remise des 725€
à la ligue contre le cancer



Cérémonie du
11 novembre



Concert de Harpe Celtique
Avec le groupe Kaerig



Halloween



Le Père Noël
en visite
dans nos cantines

